
一般質問一覧表

令和５年 第２回定例会

氏　　名順番 質 問 事 項 ・ 質 問 要 旨 ・ 答 弁 者

2 岡本　昌弘

2

答弁者　担当部長

答弁者　市長・担当部長

1 染谷　礼子

質問事項　子育てしやすいまちづくりの一環として「手ぶら登園」の取組について
質問要旨
・市内保育施設（公立・私立）での保育時に使用するおむつ取扱いの現況について
・保育時に使用するおむつの無償提供や紙おむつ定額制利用サービス「おむつの
サブスク」の取組について

答弁者　市長・担当部長
質問事項　誰一人取り残されない学びの保障に向けた不登校対策について
質問要旨
・コロナ禍以前から現在までの不登校児童生徒数の推移について
・不登校対策「COCOLOプラン」の取組について

1

1

質問事項　生ごみ処理器「キエーロ」の普及促進について
質問要旨
ごみの減量を進めるため、土の中に生ごみを埋めるだけで自然に存在する微生物
が生ごみを分解し、電気や燃料等を使わないため環境にも優しい「キエーロ」生ご
み処理器の普及促進を図るべきと考えるが、市の考えを伺う。

答弁者　担当部長

2

質問事項　交通不便地域の移動手段「グリーンスローモビリティ」の導入について
質問要旨
高齢化社会の中で、今後ますます移動が困難になる方が増えてゆくが、その対応
と、低炭素型交通という観点から、本市でも「グリーンスローモビリティ」を導入する考
えはないか、市の考えを伺う。

質問事項　バス停留所の整備及び安全対策について
質問要旨

3 直井　高宏 1

質問事項　市民協働のまちづくりと自治会について
質問要旨
・市民協働に向けた情報の共有と市民活動の支援について伺う。
・市民協働の情報拠点の整備状況について伺う。
・中立な立場で市民活動に対する目標へのサポート状況と、成果に向けた支援及
び仕組みについて伺う。
・自治会役員の負担増と高齢化による自治体の組織維持について伺う。
・地域のまちづくりの担い手確保について伺う。

答弁者　副市長・担当部長

2

質問事項　市民の健康づくりの推進について

・本市では、予約や日時指定による健康相談を行っているが、近年の利用状況及
び市民の健康意識向上の取組について伺う。
・いつでも、だれでも気軽に利用できて健康相談や健康チェックができる学校の「保
健室」のような場所をまちなかに設置することで、健康づくりの推進に取り組んでは
いかがか見解を伺う。

答弁者　市長・担当部長

4 鐘ケ江礼生奈

質問要旨

令和5年度から5年間のつくばみらい市地域公共交通計画が策定されたが、コミュニ
ティバス及び病院バス停留所のバリアフリー化について、どのような整備を考えてい
るのか。また、交通量が多く歩道がないバス停では、車いすやシルバーカー、ベ
ビーカー等の利用者にはとても危険なため、安全に待機できるバス停留所の改善
策が必要と考えるが見解を伺う。

答弁者　市長・担当部長

1
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・部活動指導員、外部指導者の役割と指導実績について伺う。
・休日はクラブチームで活動し、平日は中学校の部活、この両方を掛け持ちして活
動することも可能ですが、市内のクラブチームの現状について伺う。
・クラブチームが中学校体育連盟主催の大会に参加することについての条件や課
題点について伺う。

答弁者　担当部長

質問要旨
・住民基本台帳に基づく自衛官等募集対象者情報の提供に至った経緯について
・情報提供を希望しない方への対応について

答弁者　市長・担当部長

答弁者　教育長・担当部長

答弁者　市長・担当部長

5

質問事項　自衛官等募集事務に係る募集対象者情報の提供について

質問事項　コミュニティバス再編について
質問要旨

答弁者　担当部長

1

質問要旨

答弁者　担当部長

中村　　豊 1

質問事項　下水道等の発生汚泥の肥料化について
質問要旨
国土交通省は、自治体へ発生汚泥の処理方法を原則肥料化するよう方針を示し
た。そこで下記について伺う。
・市内の汚泥処理施設の状況及び発生汚泥の処理方法について伺う。
・国土交通省は、焼却処理を行う場合にも焼却灰の肥料化の取組を検討することを
求めているが、本市の考えを伺う。

質問事項　市立中学校の部活動地域移行について

2

質問事項　コロナ禍による運動不足の解消について
質問要旨
新型コロナウイルスの影響により、子ども達の体力低下が進んでいる。運動不足に
ついて抜本的な改善が必要と考える。また、高齢者も長期に渡る自粛生活の中で
体力低下が著しく、運動の習慣化や体力向上を図るための施策が必要と思うが、市
の考えを伺う。

6 小林　芳子

1

7 中山　　治 1

質問事項　教職員や児童生徒の学校外でのトラブル等における対応について
質問要旨

8 古川　よし枝

2
来年度４月に再編されるコミュニティバスの基本的な考え方は示されているが、板
橋・狸穴地区から伊奈庁舎や図書館等、公共施設へ向かうため、更にスムーズな乗
換え合流点の設定や地区間南ルートの増便は可能か伺う。

・この一年以内で学校外における、教職員及び児童生徒が、住民とトラブル等に発
展した事案があるのか、ある場合はその件数を伺う。また、地域からその様なトラブ
ルに発展する前の時点での相談などがある場合は、併せてその件数を伺う。
・これまでも、学校での道徳教育や生活指導は行っているが、学校外におけるトラブ
ルについては、どのように警察と連携をとっているのか伺う。
・学校外における生活指導やトラブルの対応は、基本的に学校以外が担うべき業務
となっているが、万一その様な事案が発生した場合、学校側の立ち位置をもっと明
確化する必要があるのではないか、市の考えを伺う。
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質問要旨
・各小中学校のトイレ改修が進んでいるが、公共施設における老朽化したトイレの現
状及び今後の改修計画はどのようになっているのか伺う。
・洋式トイレに改修した所でも、高齢者対応になっていない部分がある。例えば、荷
物掛けフックが高すぎて高齢者が荷物を掛けるのに、掛けられない所もある。費用
がかからず対応できる所から順次対応すべきと思うが、市の考えを伺う。

1

通告議員９人　質問１５問

答弁者　教育長・担当部長

・閉校した十和小学校の校舎を利用して「総合教育支援センター」が開設されるが、
その準備について進捗状況を伺う。
・令和５年度学校教育改革プランに適応支援教室「なのはな」の活動スペースの拡
充とあるが、「総合教育支援センター」の中で適応支援教室「なのはな」の占める割
合を伺う。また、その他の相談活動の内容や相談室などの整備状況について伺う。
・「総合教育支援センター」という名称から、市立小中学校の児童生徒に限らず、幅
をもった教育支援が必要になると思われるが、教育支援を充実させるための計画
案・理念を伺う。特に、「なのはな」に来ていない不登校や、特別支援を必要とする
子どもたちをどのようにフォローするのか、ケースカンファレンスのようなものの実施
や、その際に必要となるスーパーバイザーのような専門職を配置するのか伺う。

質問事項　令和５年１０月から開設される「総合教育支援センター」について

答弁者　担当部長

2

質問事項　市公共施設のトイレ環境の整備について

9 間宮　美知子

質問要旨


